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Universitäts- und Hansestadt Greifswald     11.06.2008 
Ortsteilvertretung Schönwalde II 
 
 

N i e d e r s c h r i f t 
 

der Sitzung der Ortsteilvertretung Schönwalde II am  Mittwoch, 11. Juni 2008 , 
Stadtcaritas Greifswald - Quartiersbüro, Makarenkos traße 11  

 
 
Öffentlicher Teil  
 
Beginn:  19:05 Uhr 
Ende:     20:28 Uhr 
 
 
 Anwesend 
 

Herr  Horn  
Herr  Milner  
Herr  Schmidt  
Herr  Unbenannt  
Herr  von der Wense  

 
 Entschuldigt 
 

Frau  Lemke  
 
 Gäste 
 

Herr Imhorst  
Herr Gollin 

  
  
 
Tagesordnung  
 
 1. Sitzungseröffnung 

 
 
 

 2. Abstimmung der Tagesordnung 
 

 
 

 3. Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner 
 

 
 

 4. Kontrolle der Festlegungen 
 

 
 

 5. Wahl der/s Vorsitzenden der Ortsteilvertretung 
 

 
 

 6. Wahl der/s stellvertretenden Vorsitzenden der Ortsteil-  
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vertretung 
 
 

 

 7. Informationen der Verwaltung 
 
 

 
 

 7.1. Verkehrsplanung für Schönwalde II 
- Radwege und Parkplatzsituation 
 

 
 

 8. Informationen des Vorsitzenden 
 

 
 

 9. Sonstiges 
 

 
 

 10. Bestätigung des Protokolls vom 16.04.2008 
 

 
 

 11. Schluss der Sitzung 
 

 
 

 
 
 
Zu TOP: 1.  Sitzungseröffnung  

 
 Herr Schmidt eröffnete die Sitzung um 19:05 Uhr. 

 
  
Zu TOP: 2.  Abstimmung der Tagesordnung  

 
 Die Tagesordnung wurde einstimmig angenommen. 

 
  
Zu TOP: 3.  Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner  

 
 Herr Gollin : Es gab Beschwerden über den Zustand des Umfelds der 

Kiste. Die Pflege dieses Gebäudes wird (als Uni-Einrichtung) gemein-
sam mit anderen Baulichkeiten von einer von der Uni bestellten Fremd-
firma erledigt. Über dieses Thema sollte mit einem zuständigen Mitar-
beiter der Universität beraten werden. 
Das Stadtteilfest soll nun im September als „Fest der Kulturen“ stattfin-
den und in andere Projekte zur Förderung der Toleranz eingebunden 
werden. 
Nach der Ortsbegehung im Juni 2007 hat sich praktisch noch nichts 
verändert, das heißt, die Missstände, die damals aufgezeigt wurden 
sind auch jetzt noch so wie gehabt. Herr Gollin regt an, noch einmal 
Herrn Schick anzusprechen.  
Die Verwaltung wird gebeten, zusammen mit diesem Pr otokoll 
auch das Protokoll der letzten Ortsbegehung an die Mitglieder der 
OTV auszugeben. 
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Herr Milner : Bisher hat er trotz mehrfacher Nachfrage noch keine Aus-
kunft zu diesem Thema bekommen. 
 
Herr Imhorst : Für die „Aufarbeitung“ der Pappelallee ist derzeit kein 
Geld vorhanden. (Allerdings ist es sicher sinnvoll, mit der OTV Ostsee-
viertel zusammen zu überlegen, inwieweit man auch ohne große Ver-
änderungen an der Pappelallee (vor allem dem Teil hinter der Koiten-
häger Landstraße) den Zustand verbessern kann – besonders in Hin-
blick auf Sauberkeit [O.S.]) 
 

  
Zu TOP: 4.  Kontrolle der Festlegungen  

 
 Herr Unbenannt, neues Mitglied der Ortsteilvertretung Schönwalde II 

stellte sich vor. Er ist Student und will die SPD in der OTV vertreten, wo 
sie bisher noch nicht präsent war. 
 

  
Zu TOP: 5.  Wahl der/s Vorsitzenden der Ortsteilvertretung  

 
 Einziger Kandidat war Olaf Schmidt. Die Wahl erfolgte einstimmig. 

 
  
Zu TOP: 6.  Wahl der/s stellvertretenden Vorsitzenden der Ortst eilvertretung  

 
 Ursprünglich wollte Herr von der Wense als Kandidat antreten; da er 

aber ab September für längere Zeit nicht in Greifswald sein wird, zog er 
seine Kandidatur zurück. Als neue Kandidatin stellte sich Marion Lemke 
der Wahl. Diese erfolgte einstimmig. 
 

  
Zu TOP: 7.  Informationen der Verwaltung 
  
  
Zu TOP: 
7.1. 

Verkehrsplanung für Schönwalde II 
- Radwege und Parkplatzsituation  
 

 Zu diesem Punkt stand Herr Imhorst für Fragen und Diskussionen zur 
Verfügung. 
Herr Schmidt : Die Parkplatzsituation in Schönwalde II ist erst in dem 
Moment schwierig geworden, als an Stelle kostenloser Stellflächen 
Mietparkplätze entstanden. 
Herr Imhorst : Die jetzigen Mietparkplätze zum Beispiel der WGG sind 
von der Gesellschaft gekauft worden. Miet- und kostenlose Parkplätze 
schließen sich eigentlich aus, daher wird sich an der derzeitigen Situa-
tion auch nichts Grundsätzliches ändern. 
(Einwurf:)  Eine Möglichkeit wären Anwohnerparkausweise. 
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Herr Imhorst : Es existiert aber zur Zeit zum Beispiel im Puschkinring 
ein Ausweichparkplatz (auch wenn dieser nicht gerne genutzt wird – 
wegen krimineller Aktivitäten). Auf jeden Fall könnte man das Gespräch 
mit der WGG suchen. In der Gorki- und Ostrowskistraße ist die Situati-
on insofern kritisch, als da sogar die Rettungswege zugeparkt sind. 
Für Besucher ist es möglich, auf Anmeldung einen Besucherparkplatz 
auch länger als die üblichen drei Stunden hintereinander zu nutzen. 
Zum Thema Kreisverkehre: Geplant ist unter anderem, die Kreuzung 
Makarenkostraße/Thälmannring in einen Kreisverkehr zu verwandeln. 
Sinnvoll wäre vielleicht auch ein Kreisverkehr an der Kreuzung Thäl-
mannring/Koitenhäger Landstraße, um Unfälle durch rücksichtsloses 
Fahren zu verhindern. Andererseits gab es dort noch nicht viele Unfälle. 
Die Verwaltung wird gebeten, eine Übersicht der gep lanten Kreis-
verkehre an das Protokoll anzufügen.   
Es ergibt sich die Frage, ob Großanlieger, wie das Schönwalde-Center 
an den Kosten beteiligt werden sollten. 
Herr Imhorst arbeitet derzeit an einem Radwegeplan, der nach der 
Sommerpause vorliegen soll. 
Diskutiert wurde auch die Möglichkeit, im Thälmannring, an der Biegung 
auf Höhe des Puschkinringes „Tote Wächter“ zur Behinderung von Ra-
sern in der 30er-Zone (!) zu installieren. Allerdings wäre das mit Kosten 
verbunden und kann derzeit nicht umgesetzt werden. 
 

  
Zu TOP: 8.  Informationen des Vorsitzenden  

 
 Wir haben die E-Mail-Adressen der Gäste der letzten Versammlung und 

bleiben im Kontakt und Gespräch bzgl. der Senioren- und Handicap-
Problematik. 
 

  
Zu TOP: 9.  Sonstiges  

 
 Herr Milner: Gehört das neue Wohngebiet jenseits der Koitenhäger 

Landstraße auch zu Schönwalde II? Oder wird es noch zu Schönwalde I 
gerechnet?  
Bitte an die Verwaltung um Informationen.  
 

  
Zu TOP: 
10. 

Bestätigung des Protokolls vom 16.04.2008  
 

 Herr Horn beantragte, den letzten Halbsatz des vorletzten Satzes von 
TOP 3 zu streichen. („Da die Mitglieder in den Ortsteilvertretungen ent-
sprechend dem Parteienproporz von der Bürgerschaft gewählt werden, 
konnte er weder weiterhin für die CDU diese Aufgabe erfüllen, noch als 
parteiloses Mitglied mitarbeiten.“) Das Protokoll wurde mit dieser Ände-
rung einstimmig bestätigt. 
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Zu TOP: 
11. 

Schluss der Sitzung  
 

 Herr Schmidt schloss die Sitzung um 20:28 Uhr. 
 

  
 
 
gez. Olaf Schmidt  
Vorsitzender der Ortsteilvertretung 
 
 
Anlagen:  Untersuchung Kreisverkehr 

Anschriften der OTV-Mitglieder 
 

NameNameNameName    AnschriftAnschriftAnschriftAnschrift    Telefon / MobileTelefon / MobileTelefon / MobileTelefon / Mobile    EEEE----MailMailMailMail----AdresseAdresseAdresseAdresse    

    

Horn, Matthias R.-Petershagen-Allee 26 0175/595 38 74 matzhorn@yahoo.de 

Lemke, Marion Dostojewskistraße 19 B 82 23 67 marion-lemke@web.de 

Milner, W. Dostojewskistraße 15 A 81 76 95  

Schmidt, Olaf Puschkinring 70 81 81 05 
162/949 11 86 

pankreator@gmx.de 

Unbenannt, Marcus Ernst-Thälmann-Ring 27 A 0177/3316697 marcus.unbenannt@web.de

von der Wense, Moritz Makarenkostraße 51 A 877 477 Moritz.Wense@web.de 
 
(Frau Hensel wird demnächst voraussichtlich für die SPD in der Ortsteilvertretung mitarbei-
ten) 

 


